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 Gremium Datum Sitzung Zuständigkeit Abstimmung 
( J / N / E ) 

TOP 

 Ausschuss für Bau, Stadtplanung, 
Verkehr und Denkmalschutz 

06.08.2013 Bericht   

 Hauptausschuss 19.08.2013 Bericht   

 Ausschuss für Wirtschaft, 
Tourismus, Umwelt, Ordnung und 
Sicherheit 

03.09.2013 Bericht   

 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 

Berichtsvorlage  Drucksachen Nr. : 
 

120/13/30 
 

Status: öffentlich 

Beratungsgegenstand: 

Antrag der SPD-Fraktion zur Lindenallee Rudolf-Tarnow-Straße 

FB Bau und Ordnung 

Auskunft erteilt: Frau Dagmar Poltier 

Erstellungsdatum: 30.07.2013 

Beratungsfolge: 



 
Sachdarstellung und Begründung: 
Die SPD-Fraktion hatte mit Schreiben vom 22. April 2013 an den Landrat des Landkreises 
LWL-PCH, Herrn Christiansen, einen Antrag auf Rückschnitt der Baumkronen der Bäume in 
der Rudolf-Tarnow-Straße gestellt. Dieser Antrag wurde mit der Befürchtung der von diesen 
Bäumen ausgehenden Gefahr für die Sicherheit der Anlieger und Fußgänger sowie der 
Gebäude durch herabfallende Äste begründet. 
Am 29. April 2013 meldete sich der zuständige Sachbearbeiter der unteren 
Naturschutzbehörde, Herr Trute, und informierte, dass er sich zunächst selbst ein Bild von 
der Lindenallee machen wird. Er schlug vor, dass danach eine gemeinsame Begehung mit 
den zuständigen Vertretern der Verwaltung erfolgen sollte. Wenn auf Grund dieser 
Ortstermine eine weitere Erörterung mit den Stadtvertretern erforderlich sein sollte, so 
erklärte er dazu seine Bereitschaft. 
Zunächst war Herr Trute am 30. April 2013 allein in der Rudolf-Tarnow-Straße; im Anschluss 
wurde ein gemeinsamer Ortstermin mit Herrn Dettmann und Frau Poltier am 07. Mai 2013 
vereinbart und durchgeführt. Herr Trute formulierte das Ergebnis seiner Beurteilung am 08. 
Mai 2013 (siehe Anlage). 
 
Als Ergänzung der Einschätzung von Herrn Trute kann hinzugefügt werden, dass drei Linden 
einer intensiveren Beobachtung unterstehen sollten: 

 Die durch einen Blitzschlag getroffene Linde ist auf die Verwindung des Schadens zu 
beobachten. 

 Bei einer weiteren Linde wurde vor längerer Zeit eine Öffnung im Baumstamm 
unsachgemäß verschlossen. Es ist zu beobachten, ob sich darunter Fäulnis bilden 
kann. 

 Eine weitere Linde zeigte im Verhältnis zu den anderen Linden der Allee weniger 
Blatttrieb. Hier ist zu beobachten, ob in den nächsten Jahren ein Krankheitsbild 
erkennbar wird. 

 
Alternativen: 
 
 
 
 
 

Anlagen: 
 

 Schreiben der SPD-Fraktion vom 22. April 2013 

 Anschreiben uNB, Herr Trute, zur Stellungnahme 

 Stellungnahme zum Zustand der Lindenallee vom 08. Mai 2013 
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